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La falta de sueño afecta a la corteza prefrontal y hace más probable que gastemos más

dinero y nos convirtamos en “malos consumidores”

El motivo por el que no es bueno hacer la compra online si

estás cansado: El cansancio y la somnolencia aumentan el deseo

de realizar compras compulsivas, teniendo consecuencias para

la salud física y mental, según apunta la Sociedad Española de

Neurología (SEN).

Cuando la mente está cansada, la fuerza de voluntad está

mermada y el cerebro no reflexiona todo lo que debería sobre las
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implicaciones del coste de una compra. Esto aumenta la posibilidad

de gastar más dinero cayendo en «ofertas que parecen

irrechazables», según afirma la Coordinadora del Grupo de Estudio

de Trastornos de la Vigilia y el Sueno de la SEN, la doctora Ana

Fernández Arcos.

Al mismo tiempo, cuando estamos cansados el autocontrol, que

también es fundamental para regular las compras que hacemos, se

resiente, por lo que estaremos más expuestos a cometer excesos y

a sucumbir ante nuestros impulsos. Y es que en el control de

impulsos está implicada un área cerebral denominada corteza

prefrontal y esta área es muy vulnerable a la falta de sueño o «al

sueño de poca calidad», como explica la doctora Fernández Arcos,

quien afirma que: “El sueño es fundamental para un

funcionamiento óptimo físico y mental». También lo puede ser

para nuestro bolsillo. Dormir las horas suficientes es absolutamente

esencial para poder llevar a cabo todas las tareas del día a día.

Ver también: Ahorra organizando tus compras: consejos para un

consumo inteligente

Reciba las últimas noticias de la industria en su casilla:

Suscribirse ✉
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Los pacientes con Parkinson en fase avanzada, que suponen el 40% de los

150.000 afectados que existen en España, disponen de un nuevo

medicamento que, por primera vez, se aplica de forma subcutánea con una

aguja en el estómago o en la pared abdominal funcionando su

administración de manera continua durante 24 horas. La farmacéutica

AbbVie ha anunciado que la comercialización de este fármaco (Duodapa)

ya está disponible en el mercado, cuenta con la financiación del Sistema

Nacional de Salud y simplifica la toma de múltiples pastillas, lo que incide

en una mejora en la calidad de vida del paciente.

Está basado en levodopa, que es el estándar en medicación contra el

Parkison y que suple la carencia de dopamina, un neurotransmisor que el

cerebro utiliza para la coordinación y la movilidad y que, progresivamente,

se va perdiendo con la enfermedad.
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Álvaro Sánchez Ferro, coordinador del Grupo de Estudio de Trastornos

del Movimiento de la Sociedad Española de Neurología, ha valorado la

eficacia y la seguridad del fármaco, que mejora la movilidad del paciente

desde que se levanta y que está indicado para enfermos que no responden a

la medicación oral. Además, según Ferro, los efectos secundarios son

irrelevantes. También ha destacado la innovación terapéutica, ya que se

administra en la pared abdominal a través de un pinchazo cada 24 horas, y

permite adaptar la dosis a lo que necesite el paciente, personalizando la

terapia, y ha insistido en que el paciente percibe claramente una mejoría en

su movilidad, lo que supone un aspecto clave.

Por su parte, la neuróloga del hospital Clínico San Carlos, Rocío García-

Ramos, ha afirmado que este tratamiento da más años de calidad de vida

y no permite que el paciente desarrolle otros síntomas. También ha

comentado la ventajas de el tratamiento subcutáneo al ser "reversible y

poco invasivo" ya que el paciente si quiere puede dejarlo y volver a sus

pastillas.
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Los síntomas del párkinson más allá de los temblores

«Dormir más horas o ayunar desencadena las crisis de migraña»
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MADRID.– Fue un experimento involuntario con resultados
trágicos. Miles de personas de baja estatura recibieron en
todo el mundo hormonas del crecimiento extraídas de la
glándula pituitaria de...
• 29 Enero 2024 0  3

MADRID.– Fue un experimento involuntario con resultados trágicos. Miles
de personas de baja estatura recibieron en todo el mundo hormonas del
crecimiento extraídas de la glándula pituitaria de cadáveres. El tratamiento
dejó de aplicarse alrededor de 1985, al descubrirse que esas inyecciones
intramusculares podían transmitir los priones causantes de la letal
enfermedad de Creutzfeldt-Jakob, similar al mal de la vaca loca. Un nuevo
estudio revela ahora otro efecto indeseado de aquellas terapias. Un
equipo del University College de Londres cree que aquellos tratamientos
con hormonas de pituitaria, una glándula del tamaño de un guisante en la
base del cerebro, transmitieron el Alzheimer a cinco personas en Reino
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Unido. Serían los primeros casos conocidos de transmisión de la
enfermedad.

Unos 55 millones de personas en el mundo sufren demencia, vinculada al
Alzheimer en la mayor parte de los casos. El funesto experimento
involuntario podría iluminar los enigmáticos mecanismos de la
enfermedad, que todavía carece de un tratamiento eficaz. En los cerebros
de los pacientes fallecidos es habitual encontrar acumulaciones anómalas
de dos proteínas: beta amiloide y tau. Los mismos investigadores,
encabezados por el neurólogo John Collinge, ya alertaron en 2015 de que
habían detectado sospechosas placas de beta amiloide en el cerebro de
seis personas que murieron por la enfermedad de Creutzfeldt-Jakob tras
recibir hormonas de crecimiento. En 2018, detectaron beta amiloide en
lotes de la hormona almacenados durante décadas y comprobaron que
esas proteínas provocaban demencia en ratones de laboratorio.

El equipo de Collinge está convencido de que encontró los cinco primeros
casos conocidos de transmisión accidental del Alzheimer. Todos los
afectados recibieron hormonas del crecimiento de cadáveres, a menudo
durante años, y comenzaron a mostrar síntomas de demencia cuando
tenían entre 38 y 55 años, pese a carecer de las variantes genéticas
presentes en otros casos tempranos. El hallazgo se anuncia este lunes en
la revista especializada Nature Medicine.

Los primeros indicios de 2015 desataron la alarma mundial, por culpa de
algunos titulares erróneos, sobre todo en la prensa amarillista. El tabloide
británico Daily Mirror proclamó en su portada: “Te pueden contagiar el
Alzheimer”. El equipo de Collinge recalca ahora que los tratamientos con
hormonas de cadáveres se eliminaron hace décadas y que “no hay
ninguna prueba de que las beta amiloides se puedan transmitir en otros
contextos, por ejemplo, durante las actividades de la vida diaria o al
proporcionar cuidados rutinarios”.

Los autores, no obstante, invitan a revisar las medidas en vigor para evitar
la transmisión accidental de la enfermedad en procedimientos quirúrgicos
invasivos. “La principal preocupación son los instrumentos empleados en
neurocirugía, hay que asegurarse de que están descontaminados”, explica
Collinge a EL PAÍS.
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Un estudio internacional realizado hace poco más de una década constató
226 casos de la enfermedad de Creutzfeldt-Jakob provocados por
tratamientos con hormonas de crecimiento procedentes de cadáveres. El
epidemiólogo Fernando García López explica que en España no se notificó
ningún caso, pese a que en la vecina Francia ya se detectaron más de un
centenar. García López, del Centro Nacional de Epidemiología, detalla que
en España sí se registraron ocho casos de enfermedad de Creutzfeldt-
Jakob provocados por implantes de duramadre –una de las membranas
que protegen el cerebro– tras operaciones de tumores cerebrales. Desde
1987, explica el epidemiólogo, la duramadre obtenida de cadáveres se
empezó a tratar con soda cáustica y el problema desapareció.

Casi 2000 personas en Reino Unido recibieron hormonas del crecimiento
obtenidas de cadáveres entre 1959 y 1985. Hasta la fecha, se observaron
unos 80 casos de enfermedad de Creutzfeldt-Jakob provocados por estos
tratamientos. Lo esperable, argumentan los investigadores, sería encontrar
más casos de Alzheimer en este grupo de pacientes. García López
recuerda que en España hay un sistema de vigilancia implementado desde
1995, que analiza si los pacientes de la enfermedad de Creutzfeldt-Jakob
recibieron hace décadas hormonas del crecimiento. “Los tendríamos que
haber detectado. ¿Por qué Francia ha tenido 119 casos y nosotros
ninguno? Es un misterio”, señala.

El laboratorio de Collinge ya demostró en 1996 que la nueva variante de la
enfermedad de Creutzfeldt-Jakob estaba causada por la misma cepa de
priones, proteínas anómalas transmisibles, que provocaba el mal de la
vaca loca. El neurólogo británico cree que hay lecciones, aprendidas con
esta enfermedad priónica, que se pueden aplicar al Alzheimer. Con sus
colegas, hipotetizan que las beta amiloides no responden a un perfil
único, sino que son “una nube de especies diversas”, como ocurre con los
priones. Ignorar esa heterogeneidad podría facilitar la aparición de
resistencias a los primeros fármacos contra el Alzheimer.

El neurólogo Pascual Sánchez Juan es tajante. “El Alzheimer no es
contagioso. Tratar con pacientes en sus casas o en las residencias no
implica ningún riesgo”, tranquiliza. Sánchez Juan es el director científico
de la Fundación Centro de Investigación de Enfermedades Neurológicas,
en Madrid. “Si somos capaces de conocer la cepa específica, podremos
dirigir mejor el tratamiento de cada paciente, pero todavía no hemos
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podido correlacionar esa diversidad de las placas de beta amiloide con los
distintos subtipos clínicos de la enfermedad de Alzheimer”, lamenta. El
experto, de la Sociedad Española de Neurología, es optimista:
“Probablemente el Alzheimer surge por muchas causas, pero hay muchos
mecanismos que desconocemos. Este nuevo estudio es un experimento
científico irrepetible. Sin querer, inyectaron la patología a los pacientes.
Ahora van a poder aclarar cosas que de otro modo sería imposible”.

Por Manuel Ansede

©EL PAÍS, SL

Fuente: https://www.lanacion.com.ar/sociedad/enigmatico-circuito-
describen-los-presuntos-primeros-casos-de-transmision-de-alzheimer-a-
traves-de-nid29012024/
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Pacientes con Parkinson avanzado
disponen de nuevo tratamiento
subcutáneo durante 24 horas

Newsroom Infobae

~3 minutos

Madrid, 30 ene (EFE).- Los pacientes con Parkinson en fase

avanzada, que suponen el 40% de los 150.000 afectados que

existen en España, disponen de un nuevo medicamento que,

por primera vez, se aplica de forma subcutánea con una aguja

en el estómago o en la pared abdominal funcionando su

administración de manera continua durante 24 horas.

En rueda de prensa, la farmacéutica AbbVie ha anunciado que

la comercialización de este fármaco (Duodapa) ya está

disponible en el mercado, cuenta con la financiación del

Sistema Nacional de Salud y simplifica la toma de múltiples

pastillas, lo que incide en una mejora en la calidad de vida del

paciente.

El nuevo fármaco está basado en levodopa, que es el estándar

en medicación de Parkison y que suple la carencia de

dopamina, un neurotransmisor que el cerebro utiliza para la

coordinación y la movilidad y que se va perdiendo con la

enfermedad.

El coordinador del Grupo de Estudio de Trastornos del

Movimiento de la Sociedad Española de Neurología (SEN),
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Álvaro Sánchez Ferro, ha valorado la eficacia del fármaco que

mejora la movilidad del paciente desde que se levanta y que

está indicado para enfermos de Parkinson que no responden a

la medicación oral.

Sánchez Ferro ha comentado que los efectos secundarios han

sido irrelevantes, por lo que es un tratamiento "eficaz y seguro".

Este coordinador ha subrayado la innovación terapéutica, ya

que se administra en la pared abdominal sin requerir

procedimiento quirúrgico, y permite adaptar la dosis a lo que

necesite el paciente, personalizando la terapia.

Sánchez Ferro ha comentado que funciona de forma similar a

una bomba de insulina, pero es importante el soporte de la

familia y del servicio de enfermería hospitalaria, y debe ser

controlado por expertos en la enfermedad.

Inicialmente el pinchazo es cada 24 horas, que es el tiempo en

que funciona el fármaco, pero se puede ir alargando y se podría

estar hasta tres días con la misma aguja administrando el

fármaco siempre que el paciente no lo desconecte más de 3

horas.

Sánchez Ferro ha insistido en que el paciente percibe

claramente una mejoría en su movilidad, lo que supone un

aspecto clave.

Por su parte, la neuróloga del hospital Clínico San Carlos,

Rocío García-Ramos, ha afirmado que este tratamiento da más

años de calidad de vida y no permite que el paciente desarrolle

otros síntomas.

También ha comentado la ventajas de el tratamiento

subcutáneo al ser "reversible y poco invasivo" ya que el

paciente si quiere puede dejarlo y volver a sus pastillas. EFE
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Nuevas pruebas de que el alzheimer se podría transmitir a partir de la inyección de tejidos de cadáveres

Que el alzheimer se puede trasmitir como una enfermedad priónica es una vieja sospecha. Al igual que los

priones que provocan la enfermedad de Creutzfeldt-Jakob (ECJ), los agentes que producen el alzheimer

(beta-amiloides y tau) son proteínas mal plegadas que actúan como semillas que inducen la propagación y

acumulación de nuevas proteínas defectuosas. Si esto es así, sobre el papel sería posible que la inyección de

estas moléculas provocara la producción de nuevas proteínas mal plegadas y, por tanto, el desarrollo de la

patología.

Esto ya se había comprobado al inyectar proteínas beta-amiloides en los cerebros de animales, pero en

humanos no había ninguna evidencia. Hasta que en el año 2015 un equipo de investigadores británicos

liderados por John Collinge mostró lo que parecían las primeras pruebas de esta transmisión a partir del

análisis de cerebros de cadáveres, lo que desató una tormenta de titulares alarmistas sobre el supuesto

contagio del alzheimer que la Sociedad Española de Neurología (SEN) tuvo que salir a aclarar. Casi una

década después, el equipo de Collinge publica este lunes un nuevo trabajo en la revista Nature Medicine que

promete causar tanto o más revuelo que el anterior, porque fueron un poco más allá y documentaron de

nuevo este proceso, esta vez en pacientes vivos.

Lo que vieron los investigadores en 2015 fue que los cerebros de ocho pacientes fallecidos por Creutzfeldt-

➤
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Jakob presentaban acumulaciones de la proteína beta-amiloide, lo que no significaba necesariamente que

sufrieran alzheimer. Todos ellos habían desarrollado ECJ —la enfermedad priónica mortal tristemente famosa

por la “crisis de las vacas locas”— tras haber sido tratados en su infancia con hormona de crecimiento

humano extraída de las glándulas pituitarias de individuos fallecidos (una terapia prohibida desde hace

décadas y que se aplicaba a personas de baja estatura). La hipótesis de los investigadores era que una parte

de los receptores de aquellas terapias con tejidos de cadáveres habrían recibido sistemáticamente las

proteínas “averiadas” del alzheimer y estas se habrían acumulado y reproducido en sus cerebros con el

tiempo. Pero las pruebas no eran concluyentes.

Tras demostrar en 2018 que las inyecciones de hormonas guardadas en los archivos históricos contenían

beta-amiloide, el equipo de Collinge siguió el rastro de más de 1.800 personas que recibieron aquel

tratamiento en Reino Unido e identificó a cinco pacientes que se libraron del Creutzfeldt-Jakob pero

desarrollaron un cuadro de demencia similar al que produce el alzheimer. Los pacientes identificados tenían

entre 38 y 55 años cuando comenzaron a presentar síntomas neurológicos; en dos de ellos los análisis de

biomarcadores respaldaron el diagnóstico de la enfermedad neurodegenerativa y en un tercero, que había

fallecido, la autopsia confirmó la patología.

La edad inusualmente joven de los pacientes permitió a los autores descartar que se tratara del alzheimer

“esporádico” —su forma más frecuente, que se asocia con la vejez—, y las pruebas genéticas descartaron

que se debieran a mutaciones en su genoma, lo que refuerza su hipótesis de que desarrollaron la demencia

como consecuencia de haber recibido inyecciones de tejido contaminado durante meses o años en su

infancia. El resultado sigue sin demostrar que este mal sea “contagioso”, pero aporta datos interesantes para

entender mejor la enfermedad y posibles enfoques terapéuticos, según los autores. Y es una nueva evidencia

de que en casos extremadamente excepcionales el alzheimer se transmite por mecanismos similares a los de

enfermedades priónicas como la “enfermedad de las vacas locas”, aunque con mucha menos eficacia y

virulencia.

“Descubrimos que es posible que la patología beta-amiloide se transmita y contribuya al desarrollo de la

enfermedad de Alzheimer”, asegura la primera autora, Gargi Banerjee. “Esta transmisión se produjo después

del tratamiento con una forma ahora obsoleta de hormona del crecimiento e implicó tratamientos repetidos

con material contaminado, a menudo durante varios años”. Por eso, insiste, “no hay indicios de que la

enfermedad de Alzheimer pueda adquirirse por contacto cercano o durante la prestación de atención de

rutina”.

Los autores insisten en que, aunque el estudio presenta pruebas de una nueva forma de transmisión del

alzheimer (lo que técnicamente se denomina vía iatrogénica, es decir, por intervención médica), eso no

significa que se contagie por otras vías. La terapia con hormonas de cadáveres hace décadas que no se

utiliza y no se reportaron casos de alzheimer adquiridos por otros procedimientos médicos o quirúrgicos, así

que no hay motivos para la alarma, sino solo para ser prudentes. “No hay sugerencia alguna de que la

enfermedad de Alzheimer pueda transmitirse entre individuos durante las actividades de la vida diaria o las

actividades médicas de rutina”, insiste Collinge.

Si esta transmisión es tan extraordinariamente rara e infrecuente, ¿por qué se trata de una aportación

científica relevante? Los investigadores aseguran que sus hallazgos resaltan la importancia de revisar las

medidas para garantizar que no haya riesgo de transmisión accidental de beta-amiloide a través de otros

procedimientos médicos o quirúrgicos (si se relajan las medidas que se tomaron tras la “crisis de las vacas

locas”, por ejemplo). Pero sobre todo creen que puede ayudar a entender la enfermedad. “Es importante

destacar que nuestros hallazgos también sugieren que el alzheimer y algunas otras afecciones neurológicas

comparten procesos patológicos similares a los de Creutzfeldt-Jakob y esto puede tener implicaciones

importantes para comprender y tratar la enfermedad en el futuro”, subraya Collinge, que trabaja como director

del Instituto de Enfermedades Priónicas del University College de Londres.

Sin embargo, no todos los investigadores en enfermedades neurodegenerativas tienen tan clara la validez de

los resultados. Tara Spires-Jones, presidenta de la Sociedad Británica de Neurociencia, señala en SMC que

no es posible saber con seguridad si estas personas desarrollaron demencia debido a su tratamiento con la

hormona del crecimiento, puesto que la muestra de pacientes es muy pequeña y varios también tenían

riesgos de demencia por otros motivos. “Y la patología mostrada en el artículo para las personas que donaron

tejido cerebral posmortem es mucho más leve que la que se encuentra en las personas que murieron de la

enfermedad de Alzheimer”, advierte.

Andrew Doig, catedrático de Bioquímica de la Universidad de Manchester, cree que la discusión sobre la

necesidad de nuevos procedimientos, la existencia de cepas y las implicaciones para las terapias son

especulativas y carecen de pruebas. “No hay pruebas de que el modo de transmisión de la enfermedad

presentado aquí se haya producido nunca en otros lugares”, indica. “Es prudente considerar estas

conclusiones con cierto escepticismo”, advierten Mathias Jucker y Lary C. Walke en un artículo de análisis de

la propia revista Nature Medicine. “Los casos presentados son diversos y complicados —recuerdan— y los

individuos se habían sometido a una variedad de intervenciones médicas”.

Aunque los autores del estudio están convencidos de que el alzheimer se comporta como una enfermedad
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priónica a todos los efectos, Juan Lerma, director del Centro Internacional de Neurociencia Cajal (CINC-

CSIC), tiene serias dudas sobre este extremo. “Es evidente que las enfermedades priónicas se contagian si te

inyectan los priones o te los comes, como en el kuru”, explica. “Pero en el caso de la beta-amiloide esta

evidencia es muy pobre”. Si te lo inyectan, asegura, podrían detectarse acumulaciones de esta proteína, pero

no está claro ni siquiera que esto te genere un déficit cognitivo, porque algunos de los casos que se

encontraron son asintomáticos. “Yo el estudio lo veo como una rareza que no demuestra nada”, resume.

David Pérez, jefe de servicio de Neurología del Hospital 12 de Octubre y miembro de la SEN, también cree

que hay que tomar estos resultados con mucha cautela. “La mayor parte de la comunidad científica no apoya

la idea de que el alzheimer es una enfermedad priónica y me atrevería a decir que este resultado tampoco lo

apoya”, asegura. En su opinión, las acumulaciones de beta-amiloide que hallaron los autores podrían tener

explicaciones alternativas, por lo que no cree que aporten evidencia sustancial ni definitiva de que haya un

potencial de transmisibilidad de alzheimer entre humanos. “Por otro lado, sabemos por los priones clásicos

actúan como una especie de explosión nuclear, avanzan por el cerebro y en pocos meses o años los

pacientes fallecen, así que el comportamiento biológico no es similar a un prión”, sostiene. “Y sorprende que

en su revisión hayan encontrado 80 casos de Creutzfeldt-Jakob, que es rarísima, y solo 8 de algo parecido a

la enfermedad de alzheimer, que es mil veces más frecuente. O sea, o es muy poco transmisible o hay

elementos que no tenemos muy claros”, concluye.

Los expertos que trabajan con priones tienen una visión muy diferente. “Yo soy de la opinión de que el

alzheimer se comporta como una enfermedad priónica desde el punto de vista mecanístico”, asegura Joaquín

Castilla, profesor de investigación Ikerbasque del CIC BioGUNE y presidente de Fundación Española de

Enfermedades Priónicas. “Desde hace muchos años se considera que todas estas enfermedades

neurodegenerivas como el párkinson, el alzheimer, o la esclerosis lateral amiotrófica (ELA), tienen un

mecanismos de tipo priónico”, recuerda. Esto significa que, por los motivos que sea, una proteína se pliega de

forma errónea y ese error se transmite en cadena, se forman oligómeros que se acumulan en fibras y

posteriormente dan lugar a las placas que son las que producen la enfermedad.

Lo que se está viendo en este nuevo trabajo, a juicio de Castilla, es homólogo a lo que otros investigadores

ya vieron en ratones. Él y su grupo, por ejemplo, publicaron otro experimento por el que inyectaban una

solución homogeneizada con proteínas de pacientes humanos con alzheimer en ratones y estos

desarrollaban la enfermedad de forma acelerada. “En cualquier caso, una cosa es que tengas esta proteína

beta-amiloide y se malpliegue en tu cuerpo, como los auténticos priones con los que trabajamos nosotros, y

otra cosa que estés transmitiendo el alzheimer”, advierte Castilla. “Y hay que tener mucho cuidado con no

decir que es infeccioso, porque el concepto infectividad a veces se malinterpreta”. En cuanto a la utilidad del

hallazgo, cree que asumir la tesis priónica podría hacer que se dirijan las nuevas terapias a las formas

priónicas activas de las proteínas en lugar de a las placas de beta-amiloide y los ovillos de tau, o a proteger

de la extensión de la enfermedad a las proteínas sanas.

Pascual Sánchez, secretario del Grupo de Estudio de Conducta y Demencias de la Sociedad Española de

Neurología, cree que este nuevo trabajo tiene interés científico, pero desde del punto de vista de salud

pública no debe preocupar, aunque haya que seguir manteniendo medidas de esterilización en

procedimientos quirúrgicos. Y desde luego, aunque las proteínas del alzheimer se comporten como las del

“mal de las vacas locas”, su capacidad de propagarse es muchísimo menor. En cuanto a la utilidad del

hallazgo, recuerda que los autores creen que el hecho de que estos casos documentados fueran tan atípicos

puede estar relacionado con la existencia de distintas cepas de la enfermedad. “Si consiguen confirmar que

existen cepas de alzheimer —apunta— no solo nos ayudaría a entender la enfermedad, sino tal vez a tratar

cada cepa de una forma diferente”.

Alberto Rábano, neuropatólogo de la Fundación CIEN que hizo numerosas autopsias a personas fallecidas

por este tipo de enfermedades, cree que el resultado es muy convincente y recuerda que hay indicios de la

existencia de cepas de alzheimer que producen diferentes manifestaciones de la enfermedad, lo que

respaldaría la hipótesis priónica. “Lo positivo es que todo lleva a pensar que estas proteínas son muy poco

transmisibles y muy poco eficaces”, apunta. Es decir, que aunque actúen como otras enfermedades priónicas

muy devastadoras, el mecanismo es mucho más lento y muy improbable.

Por eso, asegura Rábano, el hecho de que el alzheimer tenga mecanismos similares a los de las

enfermedades priónicas no debe asustarnos, en su opinión, aunque sí es una llamada a seguir manteniendo

la precaución en procedimientos quirúrgicos. Para situar la relevancia del hallazgo, Rábano recuerda que el

99% de los casos alzheimer son lo que se llaman “esporádicos”, las que ocurren en personas mayores en

cuyos cerebro se fue acumulando estas proteínas, y una parte pequeña son de origen exclusivamente

genético. “Hasta ahora, en las charlas yo explicaba que existían solo estas dos vías de aparición del

alzheimer, pero ahora tendré que añadir la iatrogénica que han documentado estos autores, algo que solo se

había visto hasta ahora en Creutzfeldt-Jakob”.
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Fue un experimento involuntario con resultados trágicos. Miles de personas de baja

estatura recibieron en todo el mundo hormonas del crecimiento extraídas de la

glándula pituitaria de cadáveres. El tratamiento dejó de aplicarse alrededor de 1985, al

descubrirse que esas inyecciones intramusculares podían transmitir los priones

causantes de la letal enfermedad de Creutzfeldt-Jakob, similar al mal de las vacas

locas. Un nuevo estudio revela ahora otro efecto indeseado de aquellas terapias. Un

equipo del University College de Londres cree que aquellos tratamientos con

hormonas de pituitaria —una glándula del tamaño de un guisante en la base del

cerebro— transmitieron el alzhéimer a cinco personas en Reino Unido. Serían los

primeros casos conocidos de transmisión accidental de la enfermedad.

Unos 55 millones de personas en el mundo sufren demencia, vinculada al alzhéimer

en la mayor parte de los casos. El funesto experimento involuntario podría iluminar los

enigmáticos mecanismos de la enfermedad, que todavía carece de un tratamiento

eficaz. En los cerebros de los pacientes fallecidos es habitual encontrar acumulaciones
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anómalas de dos proteínas: beta amiloide y tau. Los mismos investigadores,

encabezados por el neurólogo John Collinge, ya alertaron en 2015 de que habían

detectado sospechosas placas de beta amiloide en el cerebro de seis personas que

murieron por la enfermedad de Creutzfeldt-Jakob tras recibir hormonas de crecimiento.

En 2018, detectaron beta amiloide en lotes de la hormona almacenados durante

décadas y comprobaron que esas proteínas provocaban demencia en ratones de

laboratorio.

El equipo de Collinge está convencido de que ha encontrado los cinco primeros casos

conocidos de transmisión accidental del alzhéimer. Todos los afectados recibieron

hormonas del crecimiento de cadáveres, a menudo durante años, y comenzaron a

mostrar síntomas de demencia cuando tenían entre 38 y 55 años, pese a carecer de

las variantes genéticas presentes en otros casos tempranos. El hallazgo se anuncia

este lunes en la revista especializada Nature Medicine.

Los primeros indicios de 2015 desataron la alarma mundial, por culpa de algunos

titulares erróneos, sobre todo en la prensa amarillista. El tabloide británico Daily Mirror

proclamó en su portada: “Te pueden pegar el alzhéimer”. El equipo de Collinge recalca

ahora que los tratamientos con hormonas de cadáveres se eliminaron hace décadas y

que “no hay ninguna prueba de que las beta amiloides se puedan transmitir en otros

contextos, por ejemplo, durante las actividades de la vida diaria o al proporcionar

cuidados rutinarios”.

Los autores, no obstante, invitan a revisar las medidas en vigor para evitar la

transmisión accidental del alzhéimer en procedimientos quirúrgicos invasivos. “La

principal preocupación son los instrumentos empleados en neurocirugía, hay que

asegurarse de que están descontaminados”, explica Collinge a informacion.center.

Un estudio internacional realizado hace poco más de una década constató 226 casos

de la enfermedad de Creutzfeldt-Jakob provocados por tratamientos con hormonas de

crecimiento procedentes de cadáveres. El epidemiólogo Fernando García López

explica que en España no se ha notificado ningún caso, pese a que en la vecina

Francia ya se ha detectado más de un centenar. García López, del Centro Nacional de

Epidemiología, detalla que en España sí se han registrado ocho casos de enfermedad

de Creutzfeldt-Jakob provocados por implantes de duramadre —una de las

membranas que protegen el cerebro— tras operaciones de tumores cerebrales. Desde

1987, explica el epidemiólogo, la duramadre obtenida de cadáveres se empezó a tratar

con sosa cáustica y el problema desapareció.
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Casi 2.000 personas en Reino Unido recibieron hormonas del crecimiento obtenidas

de cadáveres entre 1959 y 1985. Hasta la fecha, se han observado unos 80 casos de

enfermedad de Creutzfeldt-Jakob provocados por estos tratamientos. Lo esperable,

argumentan los investigadores, sería encontrar más casos de alzhéimer en este grupo

de pacientes. El epidemiólogo Fernando García López recuerda que en España hay

un sistema de vigilancia implantado desde 1995, que analiza si los pacientes de la

enfermedad de Creutzfeldt-Jakob recibieron hace décadas hormonas del crecimiento.

“Los tendríamos que haber detectado. ¿Por qué Francia ha tenido 119 casos y

nosotros ninguno? Es un misterio”, señala.

El laboratorio de John Collinge ya demostró en 1996 que la nueva variante de la

enfermedad de Creutzfeldt-Jakob estaba causada por la misma cepa de priones —

proteínas anómalas transmisibles— que provocaba el mal de las vacas locas. El

neurólogo británico cree que hay lecciones, aprendidas con esta enfermedad priónica,

que se pueden aplicar al alzhéimer. Collinge y sus colegas hipotetizan que las beta

amiloides no responden a un perfil único, sino que son “una nube de especies

diversas”, como ocurre con los priones. Ignorar esa heterogeneidad podría facilitar la

aparición de resistencias a los primeros fármacos contra el alzhéimer.

El neurólogo Pascual Sánchez Juan es tajante. “El alzhéimer no es contagioso. Tratar

con pacientes en sus casas o en las residencias no implica ningún riesgo”, tranquiliza.

Sánchez Juan es el director científico de la Fundación Centro de Investigación de

Enfermedades Neurológicas, en Madrid. “Si somos capaces de conocer la cepa

específica, podremos dirigir mejor el tratamiento de cada paciente, pero todavía no

hemos podido correlacionar esa diversidad de las placas de beta amiloide con los

distintos subtipos clínicos de la enfermedad de Alzheimer”, lamenta. El experto, de la

Sociedad Española de Neurología, es optimista: “Probablemente el alzhéimer surge

por muchas causas, pero hay muchos mecanismos que desconocemos. Este nuevo

estudio es un experimento científico irrepetible. Sin querer, inyectaron la patología a

los pacientes. Ahora van a poder aclarar cosas que de otro modo sería imposible”.

Puedes seguir a MATERIA en Facebook, X e Instagram, o apuntarte aquí para recibir

nuestra newsletter semanal.

Esta nota contiene información de varias fuentes en cooperación con dichos medios

de comunicación.
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MADRID.– Fue un experimento involuntario con resultados
trágicos. Miles de personas de baja estatura recibieron en
todo el mundo hormonas del crecimiento extraídas de la
glándula pituitaria de...
• 29 Enero 2024

MADRID.– Fue un experimento involuntario con resultados trágicos. Miles
de personas de baja estatura recibieron en todo el mundo hormonas del
crecimiento extraídas de la glándula pituitaria de cadáveres. El tratamiento
dejó de aplicarse alrededor de 1985, al descubrirse que esas inyecciones
intramusculares podían transmitir los priones causantes de la letal
enfermedad de Creutzfeldt-Jakob, similar al mal de la vaca loca. Un nuevo
estudio revela ahora otro efecto indeseado de aquellas terapias. Un
equipo del University College de Londres cree que aquellos tratamientos
con hormonas de pituitaria, una glándula del tamaño de un guisante en la
base del cerebro, transmitieron el Alzheimer a cinco personas en Reino
Unido. Serían los primeros casos conocidos de transmisión de la
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enfermedad.

Unos 55 millones de personas en el mundo sufren demencia, vinculada al
Alzheimer en la mayor parte de los casos. El funesto experimento
involuntario podría iluminar los enigmáticos mecanismos de la
enfermedad, que todavía carece de un tratamiento eficaz. En los cerebros
de los pacientes fallecidos es habitual encontrar acumulaciones anómalas
de dos proteínas: beta amiloide y tau. Los mismos investigadores,
encabezados por el neurólogo John Collinge, ya alertaron en 2015 de que
habían detectado sospechosas placas de beta amiloide en el cerebro de
seis personas que murieron por la enfermedad de Creutzfeldt-Jakob tras
recibir hormonas de crecimiento. En 2018, detectaron beta amiloide en
lotes de la hormona almacenados durante décadas y comprobaron que
esas proteínas provocaban demencia en ratones de laboratorio.

El equipo de Collinge está convencido de que encontró los cinco primeros
casos conocidos de transmisión accidental del Alzheimer. Todos los
afectados recibieron hormonas del crecimiento de cadáveres, a menudo
durante años, y comenzaron a mostrar síntomas de demencia cuando
tenían entre 38 y 55 años, pese a carecer de las variantes genéticas
presentes en otros casos tempranos. El hallazgo se anuncia este lunes en
la revista especializada Nature Medicine.

Los primeros indicios de 2015 desataron la alarma mundial, por culpa de
algunos titulares erróneos, sobre todo en la prensa amarillista. El tabloide
británico Daily Mirror proclamó en su portada: “Te pueden contagiar el
Alzheimer”. El equipo de Collinge recalca ahora que los tratamientos con
hormonas de cadáveres se eliminaron hace décadas y que “no hay
ninguna prueba de que las beta amiloides se puedan transmitir en otros
contextos, por ejemplo, durante las actividades de la vida diaria o al
proporcionar cuidados rutinarios”.

Los autores, no obstante, invitan a revisar las medidas en vigor para evitar
la transmisión accidental de la enfermedad en procedimientos quirúrgicos
invasivos. “La principal preocupación son los instrumentos empleados en
neurocirugía, hay que asegurarse de que están descontaminados”, explica
Collinge a EL PAÍS.

Un estudio internacional realizado hace poco más de una década constató
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226 casos de la enfermedad de Creutzfeldt-Jakob provocados por
tratamientos con hormonas de crecimiento procedentes de cadáveres. El
epidemiólogo Fernando García López explica que en España no se notificó
ningún caso, pese a que en la vecina Francia ya se detectaron más de un
centenar. García López, del Centro Nacional de Epidemiología, detalla que
en España sí se registraron ocho casos de enfermedad de Creutzfeldt-
Jakob provocados por implantes de duramadre –una de las membranas
que protegen el cerebro– tras operaciones de tumores cerebrales. Desde
1987, explica el epidemiólogo, la duramadre obtenida de cadáveres se
empezó a tratar con soda cáustica y el problema desapareció.

Casi 2000 personas en Reino Unido recibieron hormonas del crecimiento
obtenidas de cadáveres entre 1959 y 1985. Hasta la fecha, se observaron
unos 80 casos de enfermedad de Creutzfeldt-Jakob provocados por estos
tratamientos. Lo esperable, argumentan los investigadores, sería encontrar
más casos de Alzheimer en este grupo de pacientes. García López
recuerda que en España hay un sistema de vigilancia implementado desde
1995, que analiza si los pacientes de la enfermedad de Creutzfeldt-Jakob
recibieron hace décadas hormonas del crecimiento. “Los tendríamos que
haber detectado. ¿Por qué Francia ha tenido 119 casos y nosotros
ninguno? Es un misterio”, señala.

El laboratorio de Collinge ya demostró en 1996 que la nueva variante de la
enfermedad de Creutzfeldt-Jakob estaba causada por la misma cepa de
priones, proteínas anómalas transmisibles, que provocaba el mal de la
vaca loca. El neurólogo británico cree que hay lecciones, aprendidas con
esta enfermedad priónica, que se pueden aplicar al Alzheimer. Con sus
colegas, hipotetizan que las beta amiloides no responden a un perfil
único, sino que son “una nube de especies diversas”, como ocurre con los
priones. Ignorar esa heterogeneidad podría facilitar la aparición de
resistencias a los primeros fármacos contra el Alzheimer.

El neurólogo Pascual Sánchez Juan es tajante. “El Alzheimer no es
contagioso. Tratar con pacientes en sus casas o en las residencias no
implica ningún riesgo”, tranquiliza. Sánchez Juan es el director científico
de la Fundación Centro de Investigación de Enfermedades Neurológicas,
en Madrid. “Si somos capaces de conocer la cepa específica, podremos
dirigir mejor el tratamiento de cada paciente, pero todavía no hemos
podido correlacionar esa diversidad de las placas de beta amiloide con los
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distintos subtipos clínicos de la enfermedad de Alzheimer”, lamenta. El
experto, de la Sociedad Española de Neurología, es optimista:
“Probablemente el Alzheimer surge por muchas causas, pero hay muchos
mecanismos que desconocemos. Este nuevo estudio es un experimento
científico irrepetible. Sin querer, inyectaron la patología a los pacientes.
Ahora van a poder aclarar cosas que de otro modo sería imposible”.

Por Manuel Ansede

©EL PAÍS, SL
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síntomas de demencia cuando tenían entre 38 y 55 años, pese a
carecer de las variantes genéticas presentes en otros casos
tempranos. El hallazgo se anuncia este lunes en la revista
especializada Nature Medicine.

Los primeros indicios de 2015 desataron la alarma mundial, por
culpa de algunos titulares erróneos, sobre todo en la prensa
amarillista. El tabloide británico Daily Mirror proclamó en su
portada: “Te pueden pegar el alzhéimer”. El equipo de Collinge
recalca ahora que los tratamientos con hormonas de cadáveres se
eliminaron hace décadas y que “no hay ninguna prueba de que las
beta amiloides se puedan transmitir en otros contextos, por
ejemplo, durante las actividades de la vida diaria o al proporcionar
cuidados rutinarios”.

Los autores, no obstante, invitan a revisar las medidas en vigor
para evitar la transmisión accidental del alzhéimer en
procedimientos quirúrgicos invasivos. “La principal preocupación
son los instrumentos empleados en neurocirugía, hay que
asegurarse de que están descontaminados”, explica Collinge a EL
PAÍS.

Un estudio internacional realizado hace poco más de una década
constató 226 casos de la enfermedad de Creutzfeldt-Jakob
provocados por tratamientos con hormonas de crecimiento
procedentes de cadáveres. El epidemiólogo Fernando García López
explica que en España no se ha notificado ningún caso, pese a que
en la vecina Francia ya se ha detectado más de un centenar. García
López, del Centro Nacional de Epidemiología, detalla que en España
sí se han registrado ocho casos de enfermedad de Creutzfeldt-Jakob
provocados por implantes de duramadre —una de las membranas
que protegen el cerebro— tras operaciones de tumores cerebrales.
Desde 1987, explica el epidemiólogo, la duramadre obtenida de
cadáveres se empezó a tratar con sosa cáustica y el problema
desapareció.

Casi 2.000 personas en Reino Unido recibieron hormonas del
crecimiento obtenidas de cadáveres entre 1959 y 1985. Hasta la
fecha, se han observado unos 80 casos de enfermedad de
Creutzfeldt-Jakob provocados por estos tratamientos. Lo esperable,
argumentan los investigadores, sería encontrar más casos de
alzhéimer en este grupo de pacientes. El epidemiólogo Fernando
García López recuerda que en España hay un sistema de vigilancia
implantado desde 1995, que analiza si los pacientes de la
enfermedad de Creutzfeldt-Jakob recibieron hace décadas
hormonas del crecimiento. “Los tendríamos que haber detectado.
¿Por qué Francia ha tenido 119 casos y nosotros ninguno? Es un
misterio”, señala.

El laboratorio de John Collinge ya demostró en 1996 que la nueva
variante de la enfermedad de Creutzfeldt-Jakob estaba causada por
la misma cepa de priones —proteínas anómalas transmisibles— quePrivacidad
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provocaba el mal de las vacas locas. El neurólogo británico cree que
hay lecciones, aprendidas con esta enfermedad priónica, que se
pueden aplicar al alzhéimer. Collinge y sus colegas hipotetizan que
las beta amiloides no responden a un perfil único, sino que son “una
nube de especies diversas”, como ocurre con los priones. Ignorar
esa heterogeneidad podría facilitar la aparición de resistencias a los
primeros fármacos contra el alzhéimer.

El neurólogo Pascual Sánchez Juan es tajante. “El alzhéimer no es
contagioso. Tratar con pacientes en sus casas o en las residencias
no implica ningún riesgo”, tranquiliza. Sánchez Juan es el director
científico de la Fundación Centro de Investigación de Enfermedades
Neurológicas, en Madrid. “Si somos capaces de conocer la cepa
específica, podremos dirigir mejor el tratamiento de cada paciente,
pero todavía no hemos podido correlacionar esa diversidad de las
placas de beta amiloide con los distintos subtipos clínicos de la
enfermedad de Alzheimer”, lamenta. El experto, de la Sociedad
Española de Neurología, es optimista: “Probablemente el alzhéimer
surge por muchas causas, pero hay muchos mecanismos que
desconocemos. Este nuevo estudio es un experimento científico
irrepetible. Sin querer, inyectaron la patología a los pacientes.
Ahora van a poder aclarar cosas que de otro modo sería imposible”.
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Publican en “Neurología” documento sobre periodontitis
y enfermedades neurológicas

Es la primera vez que la revista oficial de la Sociedad Española de Neurología publica un
informe científico realizado entre odontólogos y neurólogos, el cual evalúa la asociación
entre periodontitis, enfermedad cerebrovascular y demencia.
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Enigmático circuito: describen los
presuntos primeros casos de
transmisión del Alzheimer a través
de inyecciones

EL PAÍS

6–7 minutos

MADRID.– Fue un experimento involuntario con resultados

trágicos. Miles de personas de baja estatura recibieron en

todo el mundo hormonas del crecimiento extraídas de la

glándula pituitaria de cadáveres. El tratamiento dejó de

aplicarse alrededor de 1985, al descubrirse que esas

inyecciones intramusculares podían transmitir los priones

causantes de la letal enfermedad de Creutzfeldt-Jakob, similar

al mal de la vaca loca. Un nuevo estudio revela ahora otro

efecto indeseado de aquellas terapias. Un equipo del

University College de Londres cree que aquellos tratamientos

con hormonas de pituitaria, una glándula del tamaño de un

guisante en la base del cerebro, transmitieron el Alzheimer a

cinco personas en Reino Unido. Serían los primeros casos

conocidos de transmisión de la enfermedad.

Unos 55 millones de personas en el mundo sufren demencia,

vinculada al Alzheimer en la mayor parte de los casos. El

funesto experimento involuntario podría iluminar los enigmáticos

mecanismos de la enfermedad, que todavía carece de un
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tratamiento eficaz. En los cerebros de los pacientes

fallecidos es habitual encontrar acumulaciones anómalas

de dos proteínas: beta amiloide y tau. Los mismos

investigadores, encabezados por el neurólogo John Collinge, ya

alertaron en 2015 de que habían detectado sospechosas placas

de beta amiloide en el cerebro de seis personas que murieron

por la enfermedad de Creutzfeldt-Jakob tras recibir hormonas

de crecimiento. En 2018, detectaron beta amiloide en lotes

de la hormona almacenados durante décadas y

comprobaron que esas proteínas provocaban demencia en

ratones de laboratorio.

El equipo de Collinge está convencido de que encontró los

cinco primeros casos conocidos de transmisión accidental

del Alzheimer. Todos los afectados recibieron hormonas del

crecimiento de cadáveres, a menudo durante años, y

comenzaron a mostrar síntomas de demencia cuando

tenían entre 38 y 55 años, pese a carecer de las variantes

genéticas presentes en otros casos tempranos. El hallazgo se

anuncia este lunes en la revista especializada Nature Medicine.

Los primeros indicios de 2015 desataron la alarma mundial, por

culpa de algunos titulares erróneos, sobre todo en la prensa

amarillista. El tabloide británico Daily Mirror proclamó en su

portada: “Te pueden contagiar el Alzheimer”. El equipo de

Collinge recalca ahora que los tratamientos con hormonas de

cadáveres se eliminaron hace décadas y que “no hay

ninguna prueba de que las beta amiloides se puedan transmitir

en otros contextos, por ejemplo, durante las actividades de la

vida diaria o al proporcionar cuidados rutinarios”.
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Los autores del estudio invitan a revisar las medidas en vigor

para evitar la transmisión accidental de la enfermedad en

neurocirugías invasivas - Créditos: @Gentileza Jesús Martín-

Fernández

Los autores, no obstante, invitan a revisar las medidas en vigor

para evitar la transmisión accidental de la enfermedad en

procedimientos quirúrgicos invasivos. “La principal

preocupación son los instrumentos empleados en

neurocirugía, hay que asegurarse de que están

descontaminados”, explica Collinge a EL PAÍS.

Un estudio internacional realizado hace poco más de una

década constató 226 casos de la enfermedad de

Creutzfeldt-Jakob provocados por tratamientos con

hormonas de crecimiento procedentes de cadáveres. El

epidemiólogo Fernando García López explica que en España

no se notificó ningún caso, pese a que en la vecina Francia ya

se detectaron más de un centenar. García López, del Centro

Nacional de Epidemiología, detalla que en España sí se

registraron ocho casos de enfermedad de Creutzfeldt-

Jakob provocados por implantes de duramadre –una de las

membranas que protegen el cerebro– tras operaciones de

tumores cerebrales. Desde 1987, explica el epidemiólogo, la

duramadre obtenida de cadáveres se empezó a tratar con soda

cáustica y el problema desapareció.
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Casi 2000 personas en Reino Unido recibieron hormonas del

crecimiento obtenidas de cadáveres entre 1959 y 1985. Hasta

la fecha, se observaron unos 80 casos de enfermedad de

Creutzfeldt-Jakob provocados por estos tratamientos. Lo

esperable, argumentan los investigadores, sería encontrar más

casos de Alzheimer en este grupo de pacientes. García López

recuerda que en España hay un sistema de vigilancia

implementado desde 1995, que analiza si los pacientes de la

enfermedad de Creutzfeldt-Jakob recibieron hace décadas

hormonas del crecimiento. “Los tendríamos que haber

detectado. ¿Por qué Francia ha tenido 119 casos y nosotros

ninguno? Es un misterio”, señala.

El laboratorio de Collinge ya demostró en 1996 que la nueva

variante de la enfermedad de Creutzfeldt-Jakob estaba

causada por la misma cepa de priones, proteínas anómalas

transmisibles, que provocaba el mal de la vaca loca. El

neurólogo británico cree que hay lecciones, aprendidas con

esta enfermedad priónica, que se pueden aplicar al Alzheimer.

Con sus colegas, hipotetizan que las beta amiloides no

responden a un perfil único, sino que son “una nube de

especies diversas”, como ocurre con los priones. Ignorar esa

heterogeneidad podría facilitar la aparición de resistencias a los

primeros fármacos contra el Alzheimer.

El neurólogo Pascual Sánchez Juan es tajante. “El Alzheimer

no es contagioso. Tratar con pacientes en sus casas o en las

residencias no implica ningún riesgo”, tranquiliza. Sánchez Juan

es el director científico de la Fundación Centro de Investigación

de Enfermedades Neurológicas, en Madrid. “Si somos capaces

de conocer la cepa específica, podremos dirigir mejor el

tratamiento de cada paciente, pero todavía no hemos podido

correlacionar esa diversidad de las placas de beta amiloide con
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los distintos subtipos clínicos de la enfermedad de Alzheimer”,

lamenta. El experto, de la Sociedad Española de Neurología, es

optimista: “Probablemente el Alzheimer surge por muchas

causas, pero hay muchos mecanismos que desconocemos.

Este nuevo estudio es un experimento científico irrepetible.

Sin querer, inyectaron la patología a los pacientes. Ahora

van a poder aclarar cosas que de otro modo sería imposible”.

Por Manuel Ansede

©EL PAÍS, SL
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El nuevo medicamento financiado por el Ministerio de Sanidad, de la compañía
biofarmacéutica AbbVie, funciona de manera continua durante 24 horas
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Parkinson: la enfermedad neurológica que más aumenta en el mundo. / RAWPIXEL. FREEPIK

En España hay unas 150.000 personas diagnosticadas . De
ellas, en torno a un 40%, en estado avanzado. Precisamente para estos pacientes ha
llegado a nuestro país un nuevo medicamento que se administra de forma subcutánea y
funciona de manera continua durante 24 horas. Así lo ha anunciado este martes en
rueda de prensa la compañía biofarmacéutica AbbVie. Se trata de la única opción con
estas características que permite personalizar y ajustar la dosis del medicamento.

Madrid 30 ENE 2024 17:02
Nieves Salinas

0

con enfermedad de Parkinson
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'Duodopa' es el primer tratamiento subcutáneo -se aplica con una aguja en el estómago
o en la pared abdominal de perfusión basado en levodopa -sustancia que se transforma en
dopamina una vez llega al cerebro- continúa 24 horas para la enfermedad de Parkinson
avanzado. Una terapia "altamente esperada" por los neurólogos, ha señalado la doctora
Rocío García-Ramos, especialista del Hospital Clínico San Carlos de Madrid que cuenta
con la financiación del Sistema Nacional de Salud y simplifica la toma de numerosas
pastillas.

NEUROLOGÍA: España ya cuenta con el primer tratamiento subcutá... https://www.epe.es/es/sanidad/20240130/espana-parkinson-primer-tra...

3 de 16 30/01/2024, 17:18



Incide en una mejora en la calidad de vida de quienes padecen una enfermedad
neurodegenerativa crónica y progresiva que se caracteriza por temblores, rigidez
muscular, lentitud de movimientos y dificultad para mantener el equilibrio como
resultado de la pérdida  de dopamina.

La dolencia presenta una variedad de síntomas motores y no motores que afectan
significativamente la calidad de vida de los pacientes y también 

. Entre los motores destacan el temblor en reposo, la bradicinesia (ralentización
del movimiento), la rigidez muscular o problemas de equilibrio y postura. En los síntomas
no motores, destacan los problemas del sueño, que tienen una prevalencia de entre el
42% y el 98% entre los pacientes. Además, también puede presentarse otros como:
depresión, ansiedad, fatiga o dolor muscular, entre otros.
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la de sus familiares y
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La doctora García-Ramos ha indicado que con frecuencia se habla de los síntomas de la
enfermedad en términos de tiempo de 'on' y 'off'. El primero se produce cuando se
controlan los síntomas y el tiempo 'off' es cuando los síntomas regresan entre las
dosis del medicamento, ha detallado.

Pero, con el avance de la enfermedad, se puede producir un aumento de las fluctuaciones
motoras y de los síntomas, como  o incrementarse los episodios de
caídas. De hecho, la especialista señala que "a medida que la enfermedad de Parkinson
progresa, la gravedad de los síntomas aumenta y los pacientes tienden a experimentar una
menor capacidad para realizar las actividades de la vida diaria".

PUBLICIDAD
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El nuevo tratamiento está dirigido a pacientes que responden a levodopa, con
fluctuaciones motoras graves e hipercinesia -el aumento de movimientos involuntarios del
cuerpo- o discinesia cuando las combinaciones de  disponibles para el
párkinson no han proporcionado .

El doctor Álvaro Sánchez-Ferro, coordinador del Grupo de Estudio de Trastornos del
Movimiento de la Sociedad Española de Neurología (SEN), ha destacado que el fármaco es
un avance significativo para el abordaje de la enfermedad y que su aprobación fue

medicamentos
resultados satisfactorios
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respaldada por el estudio pivotal de fase 3 'M15-741', un estudio abierto de 12 meses de
duración que evaluó la seguridad, tolerabilidad y eficacia del tratamiento en personas con
enfermedad de Parkinson avanzada cuyos síntomas motores no se controlaron
adecuadamente con tratamiento oral.

TEMAS ENFERMEDADES MEDICAMENTOS FARMACÉUTICAS DEPENDENCIA PACIENTES
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Elon Musk (Foto: Ideogram/DC)
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